
更大的喜乐 

 

作为神的掌上明珠，神赐给了我们其他生物都没有的能力。

比如对美的欣赏。可以是自然美景，也可以是人造景观：瑞

士的雪山，广阔的海洋，中国的长城或是埃及的金字塔。我

们会为之宏伟而赞叹。没有其他的被造物会如此。从这点上

看，我们是很独特的。 

另外一个神特别给我们的能力，就是喜乐。这不仅仅是开心。

不仅仅是因为买了些外在的房子，车子，或者照相机，而开

心。这种开心常常很快就褪去了。喜乐往往和关系联系在一

起。与人相处融洽时，会给我们带来喜乐。此外，喜乐往往

是内在的，而且持续。比如我跟陌生人分享福音时会充满喜

乐。当我分享神的爱和救赎时，我会有更大的喜乐， 不管

对方是不是接受福音。当然，如果对方接受，就更喜乐了。

这比物质给我带来更大的满足。 

今天我们特别来看一种喜乐：更大的喜乐。这有什么不同呢？

更大的喜乐与更高的追求联系在一起。再看经文之前，特别

说明这种追求并不容易，会需要舍己和放弃。这种追求实际

上也是在追求上帝。 

首先来看下希伯来书 12 章 2 节，“仰望为我们信心创始成

终的耶稣。他因那摆在前面的喜乐，就轻看羞辱，忍受了十

字架的苦难，便坐在神宝座的右边。”这里耶稣可以轻看苦



难的原因是喜乐。这个喜乐是如此有能力，如此可贵，使得

耶稣可以为我们上十字架。喜乐这么有力量吗？我们一起看

下诗篇 22 章提到的非凡的喜乐。第一部分形象的描述了耶

稣受难：他被神遗弃，身体的苦痛，心里的折磨，情感的挫

折。到第 22 节，“我要将你的名传于我的弟兄，在会中我

要赞美你。”这种更大的喜乐让耶稣可以和弟兄姐妹们一起

敬拜神。可以和我们一起。第 27 节写道：“地的四极都要

想念耶和华，并且归顺他；列国的万族都要在你面前敬拜。”

这是我们永恒的喜乐和呼召。我们也要传讲神的爱给他人，

到时候一起和主耶稣敬拜。这便是无与伦比的大喜乐。 

另外，我还想和大家一起看一下诗篇第 4 篇第 7 节，“你

使我心里快乐，胜过那丰收五谷新酒的人。” 让我们把这

节经文放在它的上下文中。 在世界历史的大部分时间里，

几千年来人们都生活在农业社会中。 过去的圣经时代也不

例外。 过去的欧洲和中国文化也不是。 在农业社会，耕种

和饲养牲畜是生活的必需品。 每一年，每一季，农夫望着

土地，望着天气，他们非常关注土地的播种，收获，因为他

们的生计依赖于它。在没有社会保障和失业金的年代，收成

不好就要挨饿。收成好的话，还可以换其他物品。多年前我

在中国的时候，去拜访了一些少数民族。 原来是他们收获

的过程让我非常着迷。 他们把稻秆割下来，捆成一捆，放

在脱粒机里，把稻谷和秸秆分开。 再把大米装袋，然后背

着 50 公斤重的米袋，上山到他们住的地方。 这是一项艰巨



的工作。 但是当我看着他们时，我没有发现任何抱怨，只

有微笑。 只有幸福和快乐。 当他们把大米装袋时，我看到

了满足和喜悦——因为这样的收成意味着他们明年不用挨饿

——今年就够了。当然，我们现在饿了就去超市，想买什么

就买什么，想吃什么就吃什么。 但对于古代人来说，丰收

的意义远超我们的想象。 然而在这节经文说，当他们五谷

新酒丰盛的时候，神使我的心充满了更大的喜乐。 它谈到

与上帝的一种特殊关系，一种完全依赖上帝来供应我们的食

物。无论时节顺境还是逆境，丰收还是匮乏，喜乐还是悲伤，

只有一个不变——神对祂子民的爱、关怀和供应。 这就是

为什么这里说，你使我充满了更大的喜乐。 快乐的源泉不

是偶然的或外在的； 这是一种内在的认识上帝和经历他的

供应。 

我们要看的第三段经文来自约翰三书第 4 节。它说：“我听

见我的儿女们按真理而行，我的喜乐就没有比这个大的了”。 

使徒约翰在他高龄时说出了这个深刻而简单的真理。 在漫

长而不安逸的一生中，他明白了人生中不可或缺的东西并不

多，值得珍藏在心里的东西并不多，令他欣喜若狂的东西也

不多。 毫无疑问，他与主的关系是最重要的，他所做的一

切都源于这种关系。 然而在这里，约翰让我们瞥见了一些

特别的东西，一些他心中珍视的东西，给他带来了“更大的

喜乐”。 就是“知道他的儿女是按真理行事”。 我们不确

定约翰本人是否有亲生子女。 但这里很可能他指的是他属



灵的孩子。 在这节经文中，当他提到“我的孩子们”时，

我能听到他的温柔心肠。 这是一种真诚的、发自内心的爱

和关心他的孩子，他们是他在主的爱和告诫中抚养长大的。 

当我想到这段文字时，我常常会想起我自己的孩子，我的 4 

个女儿。 当我看到他们在生活中挣扎时，我感到非常痛苦。 

其中一个患有慢性疾病，看到她熬过来很痛苦。 同时，当

我看到我的一个孩子做得很好，行走并信靠主时，我感到非

常高兴。 作为一名中国父母，我经常掉进一个陷阱，让我

们陷入对孩子的期望。 我们希望他们在学校取得优异成绩，

我们希望他们上好大学，有好事业。 多年前，当我们的一

个女儿申请美国一流学校被拒绝时，我有点失望。 我想我

的失望主要是因为我不能向人们吹嘘我女儿正在上一所顶尖

大学。 父母们，听我说完，对我们的孩子抱有健康的期望

是可以的，他们应该尽最大努力实现上帝赋予他们的任务。 

但是，我们不能利用我们的孩子和他们的成功来炫耀我们是

多么伟大的父母。 就使徒约翰而言，只有一件事很重要，

那就是孩子们是否在真理中行走。 是的，他们可能不会成

为律师、医生或博士。 他们可能不会弹钢琴或拉小提琴。 

那又怎样，谁在乎？ 我知道上帝不在乎。 祂只在乎他们是

否行在真理中——通过基督与祂建立正确的关系。但让我们

竭尽所能帮助他们遵行真理。 让我建议一些不是那么容易

却必要的事情。 那就是，我们自己是否行在真理中呢？ 如

果我们没有，或没有全心全意地跟随主，那又如何能期望我

们的孩子按真理行事呢？我们必须为他们树立榜样，而不仅



仅是告诉他们该做什么。 其次，我们必须明确我们的优先

次序——不要把我们的期望强加给他们。学会倾听我们的孩

子，学会辨别上帝在他们心中的作为。 花时间和他们在一

起，牧养他们的心。 孩子是我们人生最大的投资，应该给

我们带来最大的快乐。 但往往恰恰相反。 让我们向使徒约

翰学习，并投资于他们的心。 学习相信主会为我们的孩子

做正确的事，学习鼓励他们并为他们树立榜样，学习为他们

深深地祈祷。 当我们这样做时，我相信我们会看到上帝在

他们的生命中行大事。 而这一切都会给我们带来更大的快

乐。 

最后，我想问一个简单的问题。 什么给你带来喜乐？ 或者

说，什么给你带来更大的喜乐？ 让我们对自己诚实一点，

带给你最大喜乐的——如果不是神本人和来自他的事物——

往往会成为我们生活中的偶像。 愿这些经文鼓励和挑战我

们的心。 愿我们满怀信心地宣告：“神啊，你是我的喜乐。

除你之外，我别无他求。” 阿门！ 

 

 


